



## ACTA DE LA SESIÓN SOLEMNE DEL AÑO 2025 DEL CONCEJO DE LA ALCALDÍA CUAUHTÉMOC, CELEBRADA EL SIETE DE NOVIEMBRE DE DOS MIL VEINTICINCO.--

En la Alcaldía Cuauhtémoc, Ciudad de México, siendo las once horas con veintidós minutos del día viernes siete de noviembre de dos mil veinticinco, en el Salón de Cabildos de la Alcaldía, se reunieron: Alessandra Rojo de la Vega Piccolo, Alcaldesa en Cuauhtémoc en su carácter de Presidenta del Concejo, las y los Concejales César Alberto Ramírez Rodríguez, Claudia Anay Rosiles Carballo, Claudia Leticia Rosas Martínez, Grecia Maribel Jiménez Hernández, Héctor Jiménez Tapia, Humberto Lozano Avilés, Jean Leonet Jiménez Hernández, Luis Salvador Figueroa Solano, Nayeli Vázquez Ramírez, Priscila López Mejía, Ricardo Martínez Martha, Rita Sánchez Ochoa, Rosalía Villasana Miranda, Susana Penélope Ascanio García, y Yolanda Hernández Martínez, para celebrar la Sesión Solemne del año 2025 en los siguientes términos:

### -----ORDEN DEL DÍA-----

1. Lista de asistencia y en su caso, declaración de quórum legal.
2. Lectura y en su caso, aprobación del orden del día.
3. Presentación y entrega del Primer Informe de Gobierno de la Alcaldía Cuauhtémoc, por parte de la Alcaldesa de Cuauhtémoc Alessandra Rojo de la Vega Piccolo, a las y los Concejales.
4. Clausura de la sesión.

### -----DESARROLLO DE LA SESIÓN-----

Como primer punto del orden del día, la Presidenta solicitó al Secretario Técnico, realizar el **pase de lista de asistencia** a las personas integrantes del Concejo, una vez concluida esta acción, estando presentes los quince Concejales, se declaró la existencia de quórum legal para dar apertura a la Sesión Solemne del Concejo.

De continuidad con el punto dos agendado para la sesión, la Presidenta instruyó al Secretario Técnico para dar lectura al **orden del día** y someterlo a la aprobación de los integrantes del Concejo, mismo que constaba de los siguientes asuntos: Lista de asistencia y en su caso, declaración de quórum legal; lectura y en su caso, aprobación del orden del día; presentación y entrega del Primer Informe de Gobierno de la Alcaldía Cuauhtémoc, por parte de la Alcaldesa de Cuauhtémoc Alessandra Rojo de la Vega Piccolo, a las y los Concejales; y clausura de la sesión.

Posterior a la lectura, el Secretario Técnico sometió a votación de las y los Concejales la aprobación del orden del día, siendo éste, aprobado por **unanimidad**.-----  
*L*  
*C*  
*A*

En cuanto al punto tres del orden del día, referente a la presentación y entrega del Primer Informe de Gobierno de la Alcaldía Cuauhtémoc, por parte de la Alcaldesa de Cuauhtémoc Alessandra Rojo de la Vega Piccolo, a las y los Concejales, la Presidenta del Concejo, instruyó al Secretario Técnico ceder el uso de la voz a las y los Concejales que deseen participar.-----  
*C*

Como primer participante el Concejal Humberto Lozano Avilés celebró un año de trabajo, compromiso y de resultados al frente de la Alcaldía Cuauhtémoc bajo el liderazgo de la Alcaldesa Alessandra Rojo de la Vega, su extraordinario grupo de directoras, directores y colaboradores que conforman la Alcaldía Cuauhtémoc, señaló que hace 12 meses comenzó una nueva etapa en la vida pública de la demarcación, el corazón político, cultural y social de la Ciudad de México y en este primer año han sido testigos y partícipes de una forma distinta de gobernar, cercana, sensible y sobre todo comprometida con la gente, la Alcaldesa Alessandra Rojo de la Vega, quien ha demostrado que cuando hay voluntad, trabajo y amor por la comunidad, los resultados llegan.-----  
*H*

Comentó que, hoy la Alcaldía Cuauhtémoc se siente viva, atendida y sobre todo escuchada, durante estos meses se han emprendido acciones que han marcado la diferencia con la recuperación de espacios públicos, mejora de servicios urbanos, atención a los grupos vulnerables y la construcción de una Alcaldía más segura, más ordenada y más humana pero más allá de las obras y los programas hay algo que deben reconocer de la Alcaldesa, el espíritu humano con el que ha gobernado, siendo un gobierno que pone a las personas en el centro de las decisiones, que escucha, acompaña y actúa con empatía y firmeza, motivo por el que es justo destacar su inalcanzable labor en favor de las mujeres, la igualdad y la justicia social; su liderazgo ha sido ejemplo de coherencia, sensibilidad y compromiso con las causas más nobles de nuestra sociedad, acota que, el primer año de gobierno representa una oportunidad para reflexionar sobre lo alcanzado y al mismo tiempo para mirar hacia adelante con determinación, con lo que se han logrado, es apenas el inicio de un gran proyecto, que es el de construir una Cuauhtémoc más fuerte, más solidaria y más influyente. Quedan temas pendientes de atender que se deben analizar a detalle todos, porque son en beneficio y un reclamo de las personas de la Cuauhtémoc, visitantes, paseantes, empresarios o habitantes, todos tienen necesidades aún sin resolver.-----  
*B*  
*D*  
*C*  
*S*  
*P*

Reiteró su reconocimiento a la Alcaldesa por el primer año de trabajo incansable, su entrega, valentía y visión de futuro, solicitó a los presentes que fueran el conducto para hacer llegar a todos los colaboradores de la Alcaldía, su reconocimiento, que este aniversario sea el punto de partida para seguir consolidando una Alcaldía moderna, transparente y cercana a la gente. Para finalizar, felicito a la Alcaldesa por 1 año de trabajo, logros y resultados concretos pero sobre todo por haber regresado el poder a la gente.-----  
*Z*  
*L*  
*O*  
*R*  
*I*  
*C*  
*E*  
*N*  
*A*

Posteriormente la Concejala Priscila López Mejía, señaló que, la presentación del informe de Gobierno no debe ser solo un cumplimiento a la ley si no una rendición de cuentas de la aplicación de los más de \$ 4,152,240,220 (Cuatro mil ciento cincuenta y dos millones doscientos



cuarenta mil doscientos veinte pesos 00/100 M.N.) para las vecinas y vecinos de la Alcaldía es su deber informar porque es la vía a través de la cual la ciudadanía de la Alcaldía puede conocer, evaluar las acciones y los avances de esta gestión en la aplicación de los recursos. Señaló que, su encomienda como Concejal es vigilar, gestionar, señalar y exigir que el presupuesto se ejerza con eficacia y su compromiso es seguir trabajando sin distinciones para que la transformación llegue a las 33 colonias de la Alcaldía, como lo ha dicho la Jefa de Gobierno Clara Brugada, la Presidenta de la República Claudia Sheinbaum. Desde su posición como Concejal será vigilante, será la voz de los vecinos y vecinas en pro de su bienestar, ellos saben que tienen una representante de territorio en ella y que siempre velará por el bien de la Alcaldía, con lo que cierra la participación.

El subsecuente orador, Concejal Luis Salvador Figuerca Solano indicó que, con la presentación del Primer Informe de Actividades del Concejo de la Alcaldía Cuauhtémoc, dan cuenta de un año de esfuerzos conjuntos y de avances tangibles, un ejercicio democrático que refleja la pluralidad y el compromiso que caracteriza al gobierno de la Alcaldía Cuauhtémoc. Expresó su reconocimiento a la Alcaldesa Alessandra Rojo de la Vega, por la presentación de su Primer Informe de Gobierno que representa no solo un ejercicio de rendición de cuentas sino también una muestra de su dedicación, energía y visión de un gobierno más abierto, más justo y más humano; su gestión ha impulsado políticas que promueven la igualdad, la sustentabilidad y la seguridad, consolidando a Cuauhtémoc como un espacio de convivencia cultural y participación ciudadana. Asimismo, felicitó al Concejo de la Alcaldía Cuauhtémoc por su primer año de trabajo, en el que cada integrante ha aportado su esfuerzo, experiencia y compromiso a favor del bienestar de la comunidad. Adiciona que, han enfrentado retos importantes pero también han logrado construir acuerdos, impulsar proyectos y fortalecer los mecanismos de supervisión y transparencia que son parte esencial de su función.

Reconoció la labor de cada Concejal, porque detrás de cada sesión, dictamen y gestión, hay horas de análisis, diálogo y coordinación con las vecinas y vecinos de las colonias; abona que, el Concejo debe seguir siendo un espacio de equilibrio institucional, participación ciudadana y construcción colectiva, y la presentación del Primer Informe de Gobierno representa el ejercicio democrático de una pluralidad política y de intereses ciudadanos diversos, quienes han optado por un liderazgo social que tiene múltiples habilidades y talentos dándole la versatilidad para desenvolverse en las áreas del servicio público en el ejercicio de un gobierno responsable y cercano a la gente, con enfoque prioritario a las diversas necesidades sociales con programas específicos que dan solución práctica y dignificante a las demandas sociales y plasmadas en sus programas de trabajo que surgieron de las propuestas como son los Puntos Violeta, Brilla Cuauhtémoc, Limpia Cuauhtémoc, Jornadas de Servicios, Alcaldía en tus Manos, Escucha tu Negocio con Liderazgo, Súmale y otros más. Las acciones encaminadas a la preservación de los espacios verdes comunitarios ha sido afrontada con una política de mantenimiento y rescate de parques públicos. Asimismo, la creación de una agencia de primer contacto prioriza un gobierno cercano a los vecinos, siendo un gobierno de integración al desarrollo, establece espacios de participación de todas las comunidades presentes priorizando a las familias con mujeres al frente de las mismas, combatiendo la violencia de género en todas sus modalidades y fortaleciendo la denuncia pública en diferentes puntos de la demarcación con acompañamiento.



ñamiento legal y económico en la Alcaldía. En materia de seguridad, indicó que, se ha establecido la prioridad de equipar adecuadamente a los cuerpos de seguridad y actualizar su centro de mando y coordinación dentro de este rubro, el equipamiento de los cuerpos de protección civil; en un sentido institucional se ha planteado un gobierno funcional transparente y eficaz. Abona que, la percepción y sencibilidad política de la Alcaldesa Ale Rojo de la Vega, es el fruto de encontrar los puentes de comprensión y de interés común de las posiciones políticas que decidieron optar por un liderazgo equilibrado y balanceado desde los principios propios del respeto y la convivencia política civilizada con el compromiso de devolver la capacidad de la interlocución y participación ciudadana entre los representados democráticamente y quienes tiene el compromiso de un Gobierno plural, incluyente y responsable con el presente y futuro de los residentes de esta demarcación, que es donde se presentan las propuestas de desarrollo e integración social de mayor impacto en la Ciudad de México, por cierto el compromiso del diseño y la ejecución del presupuesto público en las acciones de Gobierno que dan un impacto homogéneo y prioritario al ejercicio presupuestal responsable e incluyente con un balanceado ejercicio de recursos públicos y privados ha sido la primicia que observan con el propósito del bien común como el eje central del conjunto de las políticas públicas orientadas a la sociedad en la Alcaldía Cuauhtémoc, con sensibilidad cuando se ha manifestado alguna propuesta de ajuste y con las puertas siempre abiertas a escuchar a la gente, los vecinos, la base trabajadora, y por supuesto, a la representación que les tocó navegar en aguas más tranquilas y certeras que administraciones anteriores, por lo que hoy pueden decir que, a un año de trabajo del Gobierno de la Alcaldía Cuauhtémoc, han demostrado un trabajo real soluciones concretas y respuestas ciertas que hacen que el poder regrese a la gente, para concluir felicita a la Alcaldesa.

Como siguiente oradora, la Concejala Nayeli Vázquez Ramírez comentó que, el informe que se les entrega representa un ejercicio de rendición de cuentas que toda autoridad debe tener ante la ciudadanía, y como integrantes del Concejo asumen la responsabilidad de revisar y analizar su contenido con objetividad, siempre pensando en el bienestar de quienes viven en la Cuauhtémoc. Abona que desde su labor como Concejal del movimiento de la transformación, ha procurado mantenerse cercana a la gente, escuchando sus necesidades y gestionando soluciones reales, siendo que las diferencias políticas no deben impedir el trabajo en conjunto, al contrario deben servir para fortalecer la transparencia, el diálogo y la rendición de cuentas y cuando el Concejo revise y emita su posicionamiento sobre el informe, lo harán con objetividad, respeto institucional y pensando siempre en el bienestar de la ciudadanía, con lo que termina su turno.

No habiendo más participaciones, la Alcaldesa agradece a los Concejales y Concejalas por su trabajo, por la unión que han tenido por el bien de la ciudadanía, más allá de colores partidistas o intereses personales o políticos han trabajando de la mano un año por el bien de la gente. También agradece a las y los directores generales y en su nombre, a todo el equipo de estructura, los trabajadores de base, honorarios y nómina 8 que llevan años sirviendo a esta Alcaldía, la más importante y más bonita del país, adiciona que hoy se trabaja de una manera distinta de una manera muy cercana, todos los días en la calle y aguantar el ritmo no es tan fácil; sin embargo, están dando lo mejor de ellas y ellos, trabajando en la oficina, en las calles de lunes a domingo 24/7, en la mayoría de los temas en una Alcaldía llena de retos y de dificultades ahí



están dando la cara permanentemente y lo mejor de todo son los enormes resultados que se tienen a un año de gobierno, expresó que se siente profundamente orgullosa de cada una y uno por su entrega y por el gran equipo que se ha conformado. Hace de conocimiento que tienen un presupuesto muy limitado y hace una invitación a todas y todos para que en la discusión del presupuesto con los diputados unan esfuerzos y cierren filas para pedir lo justo para las y los vecinos, como bien saben el presupuesto se designa para el número de habitantes y un poco consideran al número de personas que transitan considerando 400,000 personas y cada día hay entre 2 y 5 millones de personas que usan los espacios, parques, plazas y es la necesidad que ven en las calles, encontraron 20,000 baches y se han atendido 11,000 y por más que han buscado el cómo sí, por que lo han hecho de la mano de empresarios, vecinos, del equipo, sigue faltando bastante para poder lograr los objetivos, entonces reconsiderar su iniciativa que presentará ante el congreso de la distribución del porcentaje, sumado a que no reciben dinero que se paga del predial, agua, luz y distintos impuestos locales aquí en la Alcaldía, siendo que se podría considerar al menos un porcentaje y se avanzaría mucho más rápido, finalmente los resultados serían para la gente que vive y transita en el corazón de México.

Señaló que, al siguiente día tendrá el informe y espera ver a las y los Concejales, porque ahí se darán con punto y coma todos los resultados que se han tenido gracias al gran equipo que tiene en esa mesa, en las oficinas y las calles, siendo casi 9,000 trabajadores y trabajadoras que han dedicado su vida al servicio, y que dedicar su vida al servicio en este país hoy es un riesgo de vida.

Igualmente agradeció por los programas que han sido estrella en el gobierno, Brilla Cuauhtémoc con 51,000 luminarias, la Alcaldía más feminista en historia de este país gracias a Véronica encabezando el programa, a las abogadas y psicólogas que merecen todo su reconocimiento porque no descansan prácticamente ningún día de la semana, ninguna hora, se han atendido a 700 mujeres, que se dicen fácil, pero son 700 mujeres que no solo se les da asesoría y se sueltan, son mujeres que se les da seguimiento, acompañamiento, asesoría legal, psicológica, apoyo económico, algunas de ellas que no se les suelta en ningún momento y eso ha sido la diferencia para que como Alcaldía tengan a 120 agresores tras las rejas, agresores que no van a volver a violentar a ninguna mujer, algo que ninguna Alcaldía o municipio ha logrado; presionando a la fiscalía, yendo de la mano con distintas autoridades, resaltó que en un año de gobierno jamás nadie lo había logrado y los casi 400 Puntos Violeta, puntos seguros para las mujeres, se ha logrado capacitar a más de 5,000 personas, en perspectiva de género, violencia de género que es lo que viven las mujeres y eso ha permitido que cada vez se sumen más a esta lucha que tenemos que dar entre todas y todos.

También mencionó las banquetas permeables, que hablan de una Alcaldía sustentable que recupera toda esa agua y la regresa al manto acuífero, los parques que ya se empezaron a renovar siendo que apenas se dio el recurso que se pidió en enero y apenas lo están teniendo casi en noviembre, pero tienen un mes y medio para echarle ganas a reencarpetar las calles y acabar con los parques y banquetas que alcancen con el presupuesto que se tiene, ojalá se pudieran reencarpetar todas las calles pero es necesario establecer prioridades y tendrán que acabar antes de diciembre, es un compromiso de su gobierno cercano, que tiene record de verificaciones, 2,800 verificaciones por parte de la Dirección General de Gobierno es el mayor

número de verificaciones, inclusive que sean hecho en 3 años completos, un mensaje claro que aquí se respeta la ley y el orden.

En cuanto a la cultura, hoy es democratizada está en todas las colonias que básicamente tienen acceso todos los vecinos, están ocupando las plazas públicas que es lo que buscó desde el principio, regresar las plazas y los espacios públicos a las familias y quitárselos a la delincuencia.

En materia de programas sociales señaló que, las tarjetas Violeta han ayudado tantas y tantas cuidadoras de personas con discapacidad, niñas y niños, abuelos. También el programa único en el país para personas trans y de la población LGBTIQ+ que habla de una Alcaldía incluyente; por mencionar algunos de los temas de seguridad que llegaron a retomarlo porque estaban las ventanas cerradas, las cortinas abajo y dijeron "A nosotros no nos toca" y no tenían monitores, ni número de emergencia, este es un tema que le han puesto particular empeño y ahí están los números y los datos que no son sus datos, son los datos del Gobierno de México, 80% menos de feminicidios, el 20% menos de violencia intrafamiliar, el 20% menos en incidencia delictiva, datos que dará con lujo de detalle pero consideró importante mencionarlo en esa mesa porque todos han sido parte de ello, Concejales, Concejalas, el equipo de los directores, todos los que les acompañan, los vecinos, vecinas que los ven a través de las redes sociales que hoy confía en este gobierno y también al sector privado, las organizaciones por que no se darían abasto si solo fueran el gobierno, es una mentira que el gobierno puede solo, hay que agarrarse de la mano en un objetivo común como mencionó la Concejal Nayeli, los colores y los partidos quedan atrás cuando se busca el bien común comentario con el que cerró la participación no sin antes agradecerles; y acotó que era un honor que les acompañara Elena, con quien inició la luchar por las mujeres hace casi 7 años. ella sufrió un ataque con ácido en la escuela y después de 7 años no ha tenido justicia, por eso luchan todos los días, por eso este gobierno es el más feminista para que nunca nadie tenga que volver a sufrir esta violencia y para ella es un honor que esté aquí, porque empezó en las calles cerrando fiscalías, señalando autoridades que no hacían su trabajo y después de 6 años regresa de un lugar donde estaba refugiada para dar la cara aquí en México y justo llegar en el momento en donde se da este informe para ella es un honor que les acompañe, porque prácticamente gracias a ella estuvieron en las calles y gracias a ella es que tuvo el valor de entrarle a un gobierno que desde hace 17 meses, fue un reto al llegar a este espacio que siempre y a su nombre, lo utilizan por el bien de la ciudadanía, no solo de las mujeres.

Posteriormente el Secretario Técnico informó que, atendiendo a los principios de transparencia y rendición de cuentas, de conformidad con lo establecido en el artículo 53, apartado C, numeral 3, fracción V; y el artículo 56, numeral 2, fracción III, ambos de la Constitución Política de la Ciudad de México, así como los artículos 87, fracción III, 104 fracción V, y el artículo 207, fracción III de la Ley Orgánica de Alcaldías de la Ciudad de México, además del artículo 7, fracción V del Reglamento Interno del Concejo de la Alcaldía en Cuauhtémoc, la Alcaldesa Alessandra Rojo de la Vega hace entrega a las y los Concejales del Primer Informe de Gobierno de la Alcaldía Cuauhtémoc para los efectos conducentes a que haya lugar.



Finalmente, de conformidad con el punto cuatro del orden del día, no habiendo más asuntos agendados, siendo las once horas con cincuenta minutos del día viernes siete de noviembre de dos mil veinticinco, se da por **clausurada** la Sesión Solemne del año 2025 del Concejo de la Alcaldía Cuauhtémoc.

Alessandra Rojo de la Vega Piccolo  
Alcaldesa y Presidenta del Concejo de la Alcaldía Cuauhtémoc

César Alberto Ramírez Rodríguez  
Concejal

Claudia Anay Rosiles Carballo  
Concejala

Claudia Leticia Rosas Martínez  
Concejala

Grecia Maribel Jiménez Hernández  
Concejala

Humberto Lozano Áviles  
Concejal

Luis Salvador Figueroa Solano  
Concejal

Rita Sánchez Ochoa  
Concejala

Rosalía Villasana Miranda  
Concejala

Ricardo Martínez Martha  
Concejal

Susana Penélope Ascanio García  
Concejala

Yolanda Hernández Martínez  
Concejala

---



Priscila López Mejía  
Concejala

---



Nayeli Vázquez Ramírez  
Concejala

---



Héctor Jiménez Tapia  
Concejal

Las presentes firmas autógrafas forman parte del Acta de la Sesión Solemne del año 2025 del Concejo de la Alcaldía Cuauhtémoc, celebrada el siete de noviembre de dos mil veinticinco.

Página 8 de 8

Aldama y Mina s/n, Buenavista, alcaldía Cuauhtémoc, Ciudad de México, C.P. 06350